

Política / AGOSTO 11 DE 2021 / 1 día antes

Juan Carlos Echeverry recogió firmas en Armenia

COMPARTIR: [Compartir 3](#) [Twitter](#) [WhatsApp](#)

Favorito

Autor : Andrés Felipe Ramos Gámez



Juan Carlos Echeverry Garzón, precandidato presidencial y exministro de Hacienda.

El precandidato presidencial, Juan Carlos Echeverry Garzón, habló sobre actualidad de Colombia y el departamento.

“Alberto Carrasquilla se equivocó con la reforma tributaria al poner la obligación en los hombros de la clase media tan afectada por la Covid-19”.

En su paso por el Quindío, el precandidato presidencial de la República, Juan Carlos Echeverry Garzón, se refirió a la situación que ha vivido Colombia durante los últimos meses y dio a conocer sus intenciones de llegar a la Casa de Nariño.

Echeverry Garzón cuenta con una amplia experiencia, fue **ministro** de Hacienda y Crédito Público, director del Departamento Nacional de Planeación y presidente de **Ecopetrol**.

“Yo aprecio al exministro de Hacienda Carrasquilla, lo conozco desde hace 35 años, pero no fue acertado porque puso la propuesta encima de la clase media que estaba saliendo de año y medio de pandemia, un sector que incluso sufrió muertes, desempleo y cierre de empresas. Uno no puede, después de todo esto, decirle a este sector que hay que pagar más impuestos”, expresó Echeverry Garzón.

Al tiempo, aseguró que la fallida propuesta se fijaba una meta muy alta: \$32 billones. “Era el doble de la anterior reforma y en un momento en el que la economía está postrada, sacarles ese monto a las familias colombianas, equivalía al 56 % del ahorro de los núcleos familiares que lo utilizaban para comer. El monto era descomunal”.

Sin embargo, Echeverry Garzón dijo que la reforma de Carrasquilla tenía un trasfondo. **“Interpreto que esa decisión vino de un documento de la Oede que le prepararon a Carrasquilla, pero es lo mismo que dijo el Banco Mundial, el BID, el Fondo Monetario Internacional y Fedesarrollo. Ha habido 5 estudios que en los últimos 10 años dicen lo mismo. ¿Qué pasa?, que los economistas estamos siendo sordos a lo que ocurre en la economía”.**

El precandidato agregó: “Los economistas estamos convencidos de que ampliar la base tributaria en Colombia es incluir a la clase media y eso lo hemos repetido una y otra vez. Probablemente es cierto, pero hacerlo en tiempo de pandemia, de recesión, de sufrimiento era inapropiado, podría ser una reforma probable, pero cuando la economía esté en bonanza y el empleo esté en crecimiento”.

Sobre lo afirmado por especialistas de que la nueva reforma no será suficiente para cubrir la crisis nacional y que muy pronto el país necesitará otra, indicó: “Los especialistas están descubriendo que el agua moja porque lo que se le dijo al gobierno actual es hacer la mitad de una reforma y la otra mitad que lo lleve a cabo el próximo mandato. Los \$32 billones propuestos por Carrasquilla se necesitan, el punto es que no se le podían sacar ahora a las familias o a las empresas, eso es evidente”.

Agregó: **“Lo que sí no es evidente es por qué la reforma recauda solo desde el 2023, debería hacerlo desde el 2022. El próximo año esta reforma pierde recursos porque no podrá sostener programas por mucho tiempo. En lo que resta de esta vigencia y la próxima habrá más gasto que impuestos, en el 2021 estamos en pandemia pero en el 2022 tienen que aumentar los tributos”.**

Sobre la reforma tributaria 2.0, que está en curso, cuya meta es recaudar \$14 billones, dijo que es mucho más acorde con la realidad.

Reducción de puntos

No obstante, Echeverry Garzón no se atrevió a sostener si la reforma tributaria alcance a cumplir los puntos que promete en materia de superación de pobreza. “Ojalá la logre, ahí sí toca esperar, porque los gobiernos hacen cuentas alegres, yo las hice cuando fui **ministro** de Hacienda, uno siempre tiene que proyectar una historia sobre la economía, es una actitud que se vive en una empresa o en la misma familia, hay que darle el beneficio de la duda al jefe de cartera”.

La renta básica

Precisamente, al tocar el tema de la renta básica, el exministro señaló: “Habría que matar al sector empresarial con impuestos. Pero yo no entiendo por qué filosóficamente hay que decirle a toda la población colombiana que no trabaje que alguien paga por ellos. En toda Colombia la gente quiere trabajar y ganarse el sustento, es que el trabajo es la manera de descubrir quién es uno, si uno no labora cómo descubre que se es economista, ingeniero, talabartero. Cómo saber si uno es bueno o malo, si es su vocación o talento, ahí difiero que uno quiera vivir de regalado”.

Sin embargo, reconoció que eso no quiere decir que no haya familias en una situación de postración: **“Yo impulsé Familias en Acción, que es un programa que debe ser transitorio durante 4 o 5 años, para ayudar a los núcleos familiares que están en una situación de pobreza, uno no puede dejar desamparado a un hogar compuesto por 5, 6 o 7 personas que no cuentan con empleo ni lo suficiente para comer”.**

El fracking

Juan Carlos Echeverry Garzón, que fue presidente de **Ecopetrol**, se refirió a la exploración de yacimientos no convencionales en el país vía **fracking**.

“La reflexión que gobierna debe ser la misma que la de las vacunas, ¿qué hicimos con las vacunas?, uno deja que los científicos desarrollen las inmunizaciones y dirán cuántas hay, qué beneficios tienen y que presentaría alguna reacción y uno verá si se inyecta o no. En el fracking los científicos también dicen la manera de explotar los yacimientos, los riesgos con cierto porcentaje, se lo dejaría a los científicos también”.

Agregó: “Conozco del tema, creo que en Argentina como Estados Unidos se están explotando los yacimientos no convencionales sanamente. A Colombia le permitirían acceder a 3.000 o 5.000 millones de barriles de **petróleo**. Es que en el país hay mucha pobreza sobre el suelo, pero riqueza en el subsuelo, sería injusto que por un tema que se volvió ideológico, sin preguntar a ingenieros que saben, ya estamos diciendo dejen esa riqueza en el subsuelo”.

Ver también: Proponen una consulta popular en Colombia

Estadía en Armenia

Sobre su campaña, Echeverry Garzón manifestó que efectuó algunas actividades durante su estadía en el departamento.

Dentro de la agenda, el aspirante mantuvo contactos con empresarios, sector de jóvenes y demás.

“En Armenia recorrimos la carrera 14, estuvimos también en la calle 50 donde tuvimos contacto con personas dedicadas al reciclaje con la idea de conocer la situación de ellos”, destacó.

PUBLICIDAD

MÁS LEÍDAS

Promocionado por Taboola



Cuando salga también me los voy a 'fumar' a ustedes, alias 'El Negro'



Por celos, joven de 18 años señalado de matar a su padre en Pijao

PUBLICIDAD

Últimas Noticias

Región

¿El Gaitán? de Calarcá, un barrio hecho a punta de convites

Política

Juan Carlos Echeverry recogió firmas en Armenia

Región

Tormenta eléctrica mató 18 vacas en Montenegro

Ciudad

El 92 % de los colegios públicos en Armenia están en presencialidad

Región

452 ciudadanos venezolanos, afiliados a Comfenalco Quindío

Ambiente

CRQ identificó afectaciones por bananera